

Las acertadas gestiones de dicha autoridad han contribuido de un modo eficaz a que no surjan nuevas complicaciones que indudablemente agravarían la huelga, y ello ha debido a que ayer tarde se arreglaron el capitán y los tripulantes del «Correo de Cartagena», que probablemente se iría a pique por haber sido aceptadas las bases presentadas por la Federación de fagoneseros y marineros.

Entre los obreros, tanto asociados como no, no ha ocurrido el menor incidente, lo cual demuestra el espíritu de cordura y corrección que en ellos domina.

El comandante de Marina, satisfecho de tal conducta, telegrafió al ministro del ramo, participando cuanto llevamos relatado y el orden que reina en todo el distrito marítimo:

El gobernador recibió ayer el siguiente telegrama:

«Ministerio de Instrucción pública y Gobernación civil.—Ordeno al Rector disponga apertura de clases suspensas y pago de becas a los alumnos por haber en cuarenta Universidad, en tanto procure solución definitiva del asunto.»

De la Universidad recibimos el siguiente aviso:

«La virtud de orden telegráfico del ministro del ramo, mañana 13 se abrirán de nuevo a la enseñanza los Laboratorios y Sala de dirección.»

Para convencer al ministro ha sido preciso cerrar las clases.

No hay nada mejor que la resistencia y la fuerza contra estos gobiernos.

Estos los monárquicos reconocen ya las exaltaciones del procedimiento revolucionario.

Por eso el concejal socialista Sr. Guillénengo, en la sesión municipal de antoayer, y pretendiendo defender del voto de censura al Alcalde matorralista ó conservador Sr. Paig y Boronat, decía:

«El desorden es necesario muchas veces para producir el orden.»

Las tempestades despejan y purifican la atmósfera.

Conformes, conformes. En lo del traidor Nozales estamos de acuerdo la mayoría de los periódicos monárquicos y los republicanos.

Y ya vamos adelantando también en la necesidad de las plantas y de los procedimientos revolucionarios.

El colmo, el archicolmo!

Ya no cabe trasparencia más desahogada. Rodrigo Soriano engaña a los suyos con más frecuencia que Nezáleda a los tagalos.

Entre los completos cantados en los teatros de Madrid, alusivos a la cuestión Nozaleda, y que la prensa madrileña ha reproducido, figura uno que decía: «El pueblo de Blasco Ibáñez desde hace tiempo asegura—que por malos que se encuentran—no necesitan de cura.» Este couplet lo ha publicado la prensa de Madrid.

Pues bien: rubico Soriano al ver que en Madrid ya nadie se acuerda de él porque saben que ni se valencianan ni pinta aquí un camino, va y qué hace?

Tacha el verso que dice «El pueblo de Blasco Ibáñez», y lo publica en el papincheo soriano con la siguiente variación: «El Radical de Soriano...» Y nada: se le apropia.

Tiene sin dada la convicción de que los correligionarios que le restan no leen siquiera un solo periódico de Madrid y que, por lo tanto, no se han de enterar del timo.

Que en Madrid le toquen el pelo por esto, importante muy poco al diputado honrado. ¡Tan to ya se lo han tomado!

Lo que le importa es seguir tratando a los suyos como a manada de chinos.

Ande la trampa. Sigue el embrollo. ¡La mantira está en marcha! Hay que ir tirando un poco de tiempo más.

Fobra y fracasado enredador. A pesar del mito de los mil que traspasó el domingo, los de Madrid no se acuerdan de él ni de su papu lincho.

Las que sabemos lo rabioso y lo envidioso que es, comprendemos ese dolor que le arastra a falsificar y mentir hasta en copias.

Pronto tendrá el Ayuntamiento que disponer del edificio de San Gregorio.

Nuestra opinión es que debe subastarse en derribo y vendarse los solares resultantes, dando ensueña a las calles de Garrigues y Torro de San Gregorio, y destinando el producto que se obtenga a mejoras de la ciudad, como por ejemplo a la continuación del ensanche de la calle de San Vicente, desde la plaza de Cajeros, ya que con el empréstito se realizó dicho ensanche hasta la esquina de la calle de Colchón; es decir, que el dinero que se saque de la finca del Municipio en la calle de San Vicente, se emplee en reformas benéficas para la misma calle.

Se ha iniciado por un colega la idea de ofrecer dicho solar al Estado, a cambio de que éste construya allí una buena casa para Correos y Telégrafos.

Noe parecería bien esta iniciativa, si el gobierno hubiese guardado para con Valencia las consideraciones debidas.

Pero cuando se ha tenido a nuestra ciudad en el olvido de los abandonos, cuando desde Madrid se nos ha negado hasta la sal y el agua, cuando ha sido Valencia la confiscada de España, cuando se nos niega la propiedad del Llano del Ramedio y de las Torres de Cuarte y se nos discute la de las Serranas, nosotros no podemos dar nada al Estado. Allí se las compaña el con sus dependencias. Cuando más ruinas y más ineficaces sean éstas, más razones tendremos para oír a la administración central y al régimen que la informa.

Cuida el Ayuntamiento de mejorar las calles de la ciudad, el ornato público y el decoro de las dependencias municipales y no ofrece ni regalo nada, absolutamente nada a los gobiernos que nos oprimen a Valencia, que se niegan a pagar enseñanzas universitarias y que hasta intentan dejarnos fuera de la nueva red telefónica.

Esta es nuestra opinión franca y leal en el asunto.

El presidente de la comisión de Mercaderes D. Francisco Galán comenzó ayer su campaña contra los defraudadores y mixtificadores de géneros para la venta.

Por la mañana recorrió muchos puestos de venta de pan y algunas hornos, recogiendo 140 panes fritos de peso, que fueron repartidos por medio de bonos a los pobres.

Nada hay de pasión ni de venganza en la conducta de los concejales de la Unión Republicana.

No hacen más que defenderse de la guerra interna que el Alcalde les ha declarado, guerra que el mismo Sr. Paig Boronat ha confesado que se ve obligado a hacer, y que indudablemente es inspirada desde el Gobierno civil.

Claro es que esta guerra significa agravio personal para nuestros correligionarios, tanto más cuanto que el Sr. Paig ni por debores de partido ni por ningún concepto tenía necesidad de aceptar la Alcaldía con la condición de combatir a nuestros amigos, por medios que no debe utilizar ningún Alcalde que estime en algo su tranquilidad y su valencianismo.

Pero aun aparte de que los concejales de la Unión Republicana llevasen su defensa a extremos de venganza, ¿qué de particular tendría que procediesen así los que han tenido que sufrir que por omisión de una i en el impreso de las listas electorales se les haya incapacitado a un compañero y que se haya suspendido a otros por haber tomado parte en el mitin de la calle de Espartaco?

Cuando aun tenemos nueve concejales suspensos ó incapacitados arbitrariamente, ¿qué de censurable tendría que los que han logrado sentarse en el Consistorio, y además se encuentran con un Alcalde que los hace guerra injusta y sin cuartel, procuren obtener alguna revancha?

Lógicas, señores, lógicas. Y un poco de imparcialidad.

No hay venganza, pero aun cuando la hubiera, sería legítima, razonada, justificadísima.

El que se ve acusado, vejado y menospreciado sin motivo, tiene el derecho y el deber de defenderse.

El colmo, señores.

Los timadores, no satisfechos ya con trabajar en las calles de Valencia, han tomado como punto de operaciones el Temple, no inspirándose ningún cuidado ni el Gobernador que vive en dicho punto, ni el jefe de policía que tiene allí su despacho oficial.

No nos explicamos esa desverguenza de los estafadores.

Señor Gobernador: Si usted castigara debidamente a Tixell ó pidiera su cesantía, ésta no le seguiría poniendo en ridículo.

Mientras no haga esto, las gentes de mal vivir no van a respetar que sea usted Gobernador y le ataquen cualquier día en las escaleras de su casa ó le robarán en su propio domicilio. Al paso que va la escrupulosa vigilancia de Tixell, todo es de esperar.

Hace unos días, un individuo disfrazado de esbaldado entró en el Temple por la calle del mismo nombre, recogió en la puerta un paquete de manos de un niño, subió luego por las escaleras de la Diputación, y, si se ha visto no me acuerdo.

El muchacho se apercebó al poco rato de que el supuesto señor le había timado, y reclamó a la policía. Esta se encargó de hombres y dijo que no había visto a nadie.

Resultado: El timador pasó tranquilamente por las puertas de los despachos del Gobernador y de Tixell, y hasta es fácil echase un cigarrillo con éste, a pesar de lo cual aun no ha sido habido.

Anteayer, el mismo caballero recogió otro paquete de pieles y una factura que llevaba otro muchacho y subió por las escaleras de la Diputación; pero el ordenanza de guardia, sospechando que era un timador por lo ocurrido días antes, le preguntó:

—¿Dónde va usted?

El caballero:—A ver D. Antonio Bonafex.

—Espere, que voy en su busca.

Y en vez de hacer esto el ordenanza, fué a buscar a la policía.

Entretanto, el muchacho que estaba a la puerta prevenido por la portera, subió, recuperando las pieles y la factura, y el individuo dióse a la fuga.

El género era de la droguería de la Luna, é importaba 94 pesetas.

Y... hasta la fecha el timador no ha sido detenido y lo que que es peor, tampoco lo será.

Sería catalán, y es lo que dirá Tixell: Para algo sirve ser de la misma tierra.

Hoy por tí y mañana por mí. ¿Verdad, Gorrón catalán?

El Orfeón Unión Republicana obsequió el sábado con una serenata a los concejales del partido Sres. Mallá, Aguilar Blanch, Ortá, Bort, Miralles y Fajardas.

En ellos lucieron los orfeonistas los progresos realizados en sus estudios, que les han colocado a la cabeza de las bandas corales.

Los concejales festejados correspondieron a los estudiosos orfeonistas dignamente, celebrando un banquete de despedida por los alocos que componen el Orfeón de Unión Republicana, quienes no obstante el poco tiempo que hace se constituyó esta masa coral, interpretaron con exquisito gusto las hermosas obras de su repertorio.

Felicitemos a los orfeonistas y les adelantamos con nuestro aplauso a seguir sin desmayo sus estudios.

Anoche tuvimos el gusto de saludar a nuestro entusiasta correligionario D. Miguel Tejedor, presidente del Centro de Unión Republicana de Jalisco.

Hoy será presentado en el Gobierno civil el reglamento, y así que se apruebe, tendrá lugar la inauguración del nuevo Centro.

En Jalisco, como en el resto del valle de Ayora, el entusiasmo republicano va en aumento.

La junta general extraordinaria del Ateneo Científico, suspendida el día 8, continuará el viernes próximo día 15, a las seis de la tarde, en la que la comisión nominadora, nombrada en la sesión anterior, someterá a la aprobación de la junta general la candidatura de la nueva junta directiva y se tratarán asuntos generales para el desenvolvimiento de la sociedad.

Un individuo que estaba tirando el blanco ayer tarde en uno de los barracones de la feria, junto al de Mr. Melien, tuvo la desgracia de herir acriado del barracón de un balazo en el pénnulo izquierdo.

Fuó curado de primera intención en la casa de Socorro de la Glorieta y luego trasladado al Hospital. Su estado es menos grave.

El cuerpo municipal de escribientes supernumerarios han presentado al Ayuntamiento una instancia, en la que solicitan:

Que cuando en las oficinas municipales haya falta de escribientes, se llame a los supernumerarios, no supliendo la falta de aquéllos con agregados, y que cuando alguno de los supernumerarios que se hayan sido reclamados no acuda a prestar servicio, pase a ocupar el último puesto del escalafón.

«El Teatro Español, seminario que alcanzó gran éxito en su primera temporada, volverá a publicarse esta semana con artículos de crítica teatral, información completa y revistas de teatros.»

Se venderá a cinco céntimos en los kioscos.

En las Casas Consistoriales y en la tancencia municipal del distrito del Museo, se celebrará el día 25, a las doce de la mañana, una subasta para vender el trigo sobrante del reparto efectuado en el año 1902.

Ayer tarde celebró junta general la Sociedad de Maseros Barberos, quedando elegida la directiva siguiente:

Presidente, D. Antonio Femi; vice, D. Aurelio Gades; secretario, D. Gabriel Jimeno; vicepresidente, D. Rosendo Soriano; contador, D. Vicente Nicolás; tesorero, D. Francisco Vicente; vocales: D. Antón Vives, D. Pedro Jordá, D. José Siguas, D. José Botulla, D. Macario Martínez.

Ayer falleció el antiguo y probo empleado de la sección de Gobierno de nuestra Audiencia D. Joaquín Aragón Castañ, padre de nuestro querido compañero en la prensa, redactor de «La Correspondencia de Valencia», D. Juan.

El Sr. Aragón contaba con generales simpatías entre toda la gente de toga, pues a su talento y laboriosidad, unía gran afabilidad en su trato.

A su hijo y demás familia demos nuestro más sentido pésame.

El capitán de la guardia municipal, D. Genaro Millán, se encuentra gravemente enfermo.

Ayer mañana en la plaza del Socorro encendieron fogatas varios muchachos para jugar. Una de las brasas cayó encima a la niña Dolores Balaguer Alventosa, incendiándole las ropas y produciéndole quemaduras de importancia en todo el cuerpo.

El guardia municipal Evaristo Serena, viendo lo que ocurría, arrojó sobre la muchacha, logrando apagar el fuego y produciéndose por ello algunas quemaduras en las manos.

El mismo guardia condujo a la muchacha al Hospital, donde quedó para su curación.

El arquitecto municipal ha recibido orden de informar sobre las reparaciones que hayan de efectuarse en el kiosco que sirve de oficina al veterinario que presta servicio en el feudo de San Vicente, como asimismo de presupuestar el coste de dichas obras.

El contador municipal ha recibido orden de cobrar las 5 200 pesetas que por concepto de arbitrios deben satisfacer los que ocupan el salón columnario de la Lonja, y las 3 975 que deben entregar los que utilizan las lonjas del Mercado Nuevo.

Ayer ocurrió un fustoso suceso a la salida del Camino del Grao, junto a la puerta del almácen de D. Gabriel Bonet.

Un carretero llamado Miguel Bonet Fall, de 27 años, se dirigía al citado almácen, guiando un carro cargado de duelas.

El vehículo se atascó a la puerta misma del almácen, y entonces el carretero cogió el ramal de la caballería, comenzando a tirar de ella.

De pronto arrancó el mulo, y no teniendo tiempo el carretero de retroceder, fué alcanzado por el carro, que apretándole contra la pared, le dejó casi exánime.

Instantáneamente se condujo a la casa de Socorro del Puerto, donde se vió al reconocerle que había fallecido.

Del hecho se dió cuenta al juzgado, quien ordenó la traslación del cadáver al Depósito. El muerto era casado, estaba domiciliado en la calle del Rosario, y prestaba servicio en el almácen a cuya puerta le ocurrió tan fatal desgracia.

La Alcaldía ha participado al Gobernador que durante el pasado año han fallecido en nuestra ciudad 156 varones, comprendidos en la edad de 20 a 80 años.

Se ha dado orden al arquitecto municipal para que proceda a la recomposición de los desagües del Matadero.

La Diputación en pleno celebrará sesión el día 18, a las once de la mañana, para tratar de los caminos vecinales, arriendo de la plaza de Toros, cumplimiento del presupuesto y otros asuntos de interés.

Se ruega a los orfeonistas que componen el Orfeón de Unión Republicana, acudan esta noche, a las nueve, al Casino de la calle de Libros, para salir a celebrar una serenata.—El director.

Ayer mañana llamó la atención de la gente que diariamente concurre a los juzgados de primera instancia, un numeroso grupo (cerca de 80), formado por vendedores de pescado. Dichos proletarios fueron al juzgado del Mar a sostener la apelación que interpusieron contra una sentencia dictada por el municipal de Pueblo Nuevo del Mar, en las que se condenó a cada uno al pago de 30 pesetas, y parte de costas, a consecuencia del escándalo que se promovió días pasados en el mercado de dicho poblado.

Por hoy nos abstenemos de comentar dicha sentencia, de la que se muestran muy ufanos los fanáticos caciques de Pueblo Nuevo del Mar.

Nosotros, confiados en la rectitud del digno juez de primera instancia, esperamos su justa resolución.

Lucidísima resultó la fiesta que en los salones de la Sociedad Los XX se celebró anteañoche para conmemorar el cumplimiento del primer año de su fundación. Los socios, en número de 80, y sentando a la cabeza a su digno presidente Sr. Moreno, reunieron en fraterno banquete, espléndidamente servido por el restaurant El Caballo de Oro, a cuya terminación pronunciaron sentidas frases los señores secretario y presidente de la Sociedad. El Sr. Antonio leyó una preciosísima poesía imitativa del Sr. Durán, que fué justamente aplaudida.

El Sr. Hueso ejecutó al piano un brillante pasodoble del Sr. Vela, y las señoras Casanovas, Balanzá, Sancho y Estruch, y los señores Barneré, Trillas, Estruch y Antón, cantaron selectos trozos de música, que fueron calurosos y muy justamente aplaudidos. Después se organizó un baile, que duró hasta las primeras horas de la madrugada. La velada resultó muy animada y brillante, resplandeciendo en toda ella el espíritu artístico y fraternal que informa todos los actos de la Sociedad Los XX.

Agrupaciones artísticas como ésta se hacen simpáticas por su originalidad y por sus tendencias al arte artístico y noble, que es un fin social.

¿PORQUÉ FRACASA TANTA GENTE?



La causa principal de casi todas las desgracias de la vida, sociales y financieras, puede asegurarse que es el mal estado de la salud. No conoces otra enfermedad tan generalizada y que haya motivado

la ruina de tantos hogares como la dispepsia, que marchita las aspiraciones y destruye las aptitudes; es la flecha del enemigo desigual de la humanidad, que hiere con la tristeza, el desencanto y el abatimiento; es la fuente de la desesperación y el germen de la cobardía; encamina a la pérdida de las energías y de las esperanzas; aleja a uno de la luz de las ilusiones.

A toda persona que se encuentre sufriendo de dispepsia, indigestión, ó de cualquier enfermedad del estómago, le aconsejo vehementemente que pruebe mi REMEDIO PARA LA DISPEPSIA. Casi nunca deja de efectuar curación satisfactoria, aún en los casos crónicos. Cura los erupios con devolución de alimentos, la pesadez después de las comidas, la hinchazón del estómago, las palpitaciones del corazón por falta de buena digestión, la ventosidad del estómago, el mal aliento, el desgano, la inflamación del estómago, el estreñimiento, etcétera.—Dr. MUNYON.

No importa cual sea su enfermedad, ni cuantos facultativos a ello le han podido curar, pruebe usted las medicinas mejoradas del Dr. Munyon, ó consulte usted acerca de sus sufrimientos al Dr. MUNYON núm. 1 506. Arch. St. PHILADELPHIA, Pa. Es. U. de A. No le cobra un solo céntimo y puede salvarle la vida.

75 REMEDIOS PARA 57 ENFERMEDADES DISTINTAS. Cada uno de todos ellos cuesta en lo general ptas. 1 75. Dídase la GUIA DE LA SALUD que se envía libre de todo g. sto. EL REMEDIO DEL DR. MUNYON PARA LA SANGRE cura positivamente toda clase de escrófula, erisipelas, herpes, eczema, granos, erupios mercuriales, pústulas, empeines y todas las impurezas de la sangre; es un purificador eficaz. Precio, ptas. 1 75. Especial tamaño grande, ptas. 3 75. EL REMEDIO DEL DR. MUNYON PARA LOS DOLORS DE CABEZA cura los dolores de cabeza agudos y abrumadores, sea cual fuere su causa. Precio ptas. 1 75.

(FORMULAS PUBLICADAS EN PERIODICOS PROFESIONALES Y POLITICOS DE ES. PANÁ.)

BOFITQUINES Y ESTUQUES PARA FAMILIAS a ptas. 70, 42, 21, 17 y 7 50. Depósito en Valencia: Droguería de San Antonio, de las Sres. Hijos de Blas Cuesta, y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías del mundo.

Anteañoche se reunieron en junta general los socios de la sociedad humorística El Chápiro para nombrar la junta directiva que ha de regir dicha sociedad.

Fueron nombrados: Presidente, D. Santiago Barro; vicepresidente, D. Francisco Guinart; secretario, D. Antonio Morant; tesorero, don Manuel Esparza; recaudador, D. Rodolfo Guillén, y vocales D. Adolfo Agustín y D. Tomás Pla. Acto seguido tomó posesión la nueva junta.

En cumplimiento de lo dispuesto por la superioridad, queda suspendida la subasta del arbitrio sobre las caballerías que nazitan por el camino del Grao y puente de Nazaret que debía verificarse el día 17 del actual. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

La compañía francesa de «Gramófono» participa al público valenciano, haber establecido su sucursal en el antiguo y acreditado comercio de los señores Hijos de Blas Cuesta, droguería de San Antonio, donde deberán dirigirse los pedidos de «Gramófonos» y discos para los mismos.

Medio billete del núm. 11 553 que ha sido favorecido con la segunda suerte, ha sido expuesto por Miguel Calvo Casas, habitante Triunfo de Caballeros, núm. 24, y el otro medio, por la administración de Loterías de la plaza de Cajeros.

Estando bien sano el estómago y el hígado, es casi imposible coger una enfermedad, y estos órganos se conservan en buen estado tomando las píldoras de Vida del Dr. Rosa.

Notables efectos.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acidez, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

En el favorecido triunfo de Peiayo se jugará hoy, a las tres de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos, a escocesa y por encima cuerda, entre los afamados pelotaris siguientes: Magne, Nel y un buen aficionado (rojo), contra Mari, é Hilario y Francisco (azules).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

Llamamos la atención de nuestros lectores que padecan de la garganta sobre las pastillas de Mentel y Cocón del Dr. Crespo. Dan tan buen resultado en estas afecciones, que la tos desaparece con una pastilla y la ronquera y el dolor se mitigan a los pocos momentos de usarlas. Cuestan 1 50 pesetas caja.

El legítimo jarabe Climent Salud cura anemia, escrófula, tisis é ispatosencia.

Somatose

Para personas debilitadas.

Uno de los espectáculos que más chocan en toda la feria, es donde está el mero tocando la campana, porque hay una colección de figuras y animales en movimiento continuo, con todas las indudables novedades.

CIVILIZACION.—Caminar diariamente mucho, bañarse con frecuencia y tener secas las ropas interiores al descansar, son necesidades para los asmáticos y para las personas que padecen languidez, palpitación, escalofríos, jaquacas, vértigos ó sueños intranquilos; además de que deben alimentarse bien.

Para curar el estreñimiento, lo mejor es comer puras de legumbres, y principalmente de lentejas ó de frijoles ó de alborjas, a la vez que los alimentos generales.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos deor del estómago, calambres estomacales é intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión ó de fermentaciones accidentales se alivian en diez minutos con tomar dos omeles y radicalmente se curan con tomar un solo estuche, con las dispepsias, por órnicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches de legítimo DIGESTIVO MOJARIETA, que es el único verdadero gatro intestinal completo y está universalmente confirmado superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

Globulos rojos

La falta de color en los glóbulos de la sangre, es demostración inequívoca de la existencia de la «anemia, clorosis, debilidad y raquitismo», que solo se cura con el VINO HEMO. GLOBINA ESPINAR, regenerador y fortificante del organismo. Indispensable para regularizar el período menstrual en la mujer.—Farmacias y droguerías.

Publicaciones

ORDENANZA GENERAL ALEMANA SOBRE EL CAMBIO.—Nuestro querido amigo é ilustrado Dr. D. Emilio Mifana Villagrana, acaba de publicar una traducción hecha directamente del alemán de dicha Ordenanza, comparada con las principales legislaciones cambiarias de Europa y América. Gracias a los trabajos de los juristas alemanes, va determinándose con claridad la naturaleza de la letra de cambio; por eso es de gran trascendencia para cuantos se dedican a estudios de Derecho mercantil, el conocimiento de la referida Ordenanza alemana. La traducción hecha por el Dr. Mifana acredita su pericia en los asuntos mercantiles y demuestra que posee a la perfección el idioma alemán, uno de los más difíciles. Además, tan excelente libro, que es el primer volumen de la «Revista Jurídica», va precedido de una introducción del catedrático de Derecho mercantil de esta Facultad de Derecho Dr. D. Adolfo Bonilla. Trabajos de la índole del que nos ocupa, son utilísimos, especialmente en España, donde, habiendo poseído las mejores leyes del mundo, hemos caído en la actualidad en el extremo contrario, por lo menos en cuanto se refiere al Derecho mercantil. Tan interesante volumen está a la venta en todas las librerías, al precio de dos pesetas.

REVISTA DE LEGISLACION UNIVERSAL Y DE JURISPRUDENCIA ESPAÑOLA.

—Hemos recibido el núm. 24 de esta revista. Número Doctrinal: Teoría anarquista sobre el derecho, el Estado y la propiedad, por Ignatius.—Apuntes jurídicos, por E. Peláez Maspeza.—Consultas, Médicos titulares, Incompletitud de otros con este cargo, por la Redacción.—Crónica legislativa y parlamentaria extranjera, por D. Gustavo La Iglesia.—Movimiento del personal.—Vacantes.—Advertencias importantes.—Índice de materias. Legislación española.—No se han publicado disposiciones suficientes para formar pliego. Jurisprudencia española.—Gubernativa: No se han publicado sentencias suficientes para formar pliego. Criminal.—Sentencias publicadas en la «Gaceta» hasta el 15 de Diciembre. Civil.—Ídem íd. íd. hasta el 28 de Diciembre.

Legislación extranjera.—Anuario de 1902.

América.—Leyes y decretos publicados en la República Argentina. (Pliegos 8.º y 9.º) Anuario de 1901, Europa.—Leyes y decretos publicados en Dinamarca, Suecia y Rusia. (Pliegos 21, 22 y 23) Administración: Calle San Bernardo, 58, principal.—Madrid.

Movimiento obrero

«LA CONSTRUCTORA VALENCIANA».—Esta sociedad por acuerdo de la junta general del día del corriente concede amnistía a todos los socios que se hallen fuera de reglamento por cuotas, para que puedan reintegrarse sin ningún recargo.—El secretario, J. Guillén.

Al mismo tiempo se convoca a todos los presidentes de las sociedades Obreras de Valencia a una reunión que se verificará el día 15 del corriente a las ocho de la noche, para tratar de un asunto de interés.—El presidente, Vicente Badal.—El secretario, J. Guillén.

PANADEROS

—La sociedad de elaboración convoca a todos sus asociados a junta general para mañana 14 del que riga a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo.—El secretario, Pedro Alcaraz.

A TODAS LAS SOCIEDADES DE VALENCIA Y SUS CONTORNOS.

—Se ruega a todas las sociedades de Valencia y sus contornos que nombren dos delegados para que asistan a una reunión importantísima que se verificará hoy, a las ocho de la noche, en el Centro de la calle de Siraña, con objeto de ver si se da término a la huelga del arte metaérgico.

LA MEJOR PURGA

Sales gaseoso-purgante-antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y una caja, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pídenle.

Este producto se expone en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Se ruega la puntual asistencia.—La comisión de la obra de los jardines.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria por segunda convocatoria para mañana a las 4 y a las seis de la tarde, en el local social con objeto de tratar asuntos de interés común. Se ruega la asistencia.—El secretario, Manuel Donato.

ARTE DE LA SEDA.—Esta asociación celebrará junta general ordinaria esta noche, a las ocho y media, en su casa social Colegio del Arte Mayor de la seda, para tratar asuntos reglamentarios.—El secretario, Carlos Tomás.

Teatros

APOLLO.—Para el sábado próximo anuncia la empresa la repisa del grandioso melodrama «Emilio Zola», habiendo reorganizado la compañía y aumentado el decorado de dicha obra con una nueva decoración debida al notable artista valenciano Sr. Amorós, copia exacta del despacho del gran escritor Emilio Zola.

RUZAFÁ.—Ayer celebró su beneficio la hermosa actriz Consuelo Espingas.

¿Qué le hemos de decir a esta simpática artista que no le hayamos dicho durante las largas temporadas que viene actuando en este teatro?

La mejor prueba de que vale y de que el público la quiere, es que siempre a la ve y oye con agrado, premiándola con aplausos. Acóche, en «El péscame» (entremés de Angel Custodio Pineda, muy bonito), estuvo superior, y en «La tremenda» lo mismo.

Regalos tuvo muchos con sus correspondientes palmos y cascabillos de flores.

El teatro estuvo concurridísimo. No se puede pedir más, aunque todo lo merezca.

Patricio León como siempre, el leader de la compañía; valga la frase.

Y punto final, pues falta el espacio.

DE LA OPERA.—La empresa del Teatro Principal ha conseguido que, además de las obras anunciadas, se ponga en escena la ópera «Mignon», hace muchos años no oída en Valencia. En ella hará su presentación la notable triple Srta. Berlandi.

Han comenzado los ensayos de coro de «Lorena» y «Mignon». En breve llegará de la casa Chincilli, de Italia, el decorado de estas obras y de «Bohema».

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El trovador.—A las 8:30

TEATRO RUZAFÁ.—Repetición del beneficio de la primera actriz cantante Sra. Espingas.—El baile de Luis Alonso.—El Misisipi.—El péscame.—La tremenda.—A las 9.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo entre ellos, «Don Quijote de la Mancha» y el notable «Robinson».—La notable artista Carmen Calvo.—A las 7.

PABELLON JAPONES situado en la feria.—Las hermanas Valenzuela completistas y bailarinas.—Las hermanas Parkinson bailarinas españolas.—Éxito! la Bella Belén.

Plantas de naranjo

comunes y de la cadena, a precios convencionales. Razón Bartolomé Ballester, calle de Jorge Juan 21, Burjassot.

A los enfermos

de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las grandes lesiones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Luchá, S. Alcira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cura.

Carbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus. En elegantes cajas metálicas, forma petaca, a 2 y 4 reales y latas de 1 kilo, 20 reales. Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, artritis, gastritis, acideces, etc., y también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndoles más tiernos, finos y sabrosos.

Tintura iodo-tánica del Dr. Greus

Es el mejor remedo contra el escrofulismo

Es el deduce de los constantes. Ellos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esta enfermedad. Añote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

Pedro Domecq Jerez de la Frontera Casa fundada en 1730 EXQUISITOS VINOS DE JEREZ Cognac DOMECQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero, 4 bajo, Valencia

Por telégrafo y teléfono

Propósitos del gobierno

El Sr. Sánchez Guerra desea hoy que se proponga que el teatro de la Zarzuela permanezca cerrado una temporada. Añade que el gobierno está resuelto a adoptar medidas contra la Sociedad de Autores si ésta toma el acuerdo de prohibir el repertorio.

También está dispuesto a cerrar todo teatro en que se canten couplets políticos.

Autores y actores

Los autores celebraron reunión esta mañana en su domicilio social de la calle de Vasco Núñez de Balboa.

Se dijo el principio que en esta reunión se había acordado retirar el repertorio de todos los teatros, y que el gobierno estaba decidido a examinar si era legítima la constitución de la Sociedad.

Los autores se limitaron a cambiar impresiones acerca de los sucesos del día.

Luego visitaron al gobernador.

El conde de San Luis les habló de las provocaciones y desatenciones de que había sido objeto.

Hizo la historia de la cuestión, y terminó manifestando que a la altura que habían llegado las cosas le era imposible de todo punto permanecer cruzado de brazos.

Añadió que sabía que caracterizados republicanos estaban interesados en que se cantasen couplets aludiendo a cosas a las que no puede aludirse ni dentro ni fuera del teatro.

Dijo también que estaba dispuesto a consentir que se abriera el teatro de la Zarzuela si persona respetable de la Sociedad de Autores le garantizaba que no se cantarían couplets políticos.

Bajo esta impresión se separaron los autores del Gobernador y acordaron volverse a reunir esta tarde a las cuatro.

A esta reunión han acudido además representantes de los teatros de la Zarzuela, Parish y Cómico, y el presidente de la Sociedad de Autores D. José Mesejo.

Se ha acordado recabar de las empresas que no se canten couplets.

Así lo propondrán al gobernador, sin reserpar, como es natural, de que el público deje de pedir que se canten, reproduciéndose los desórdenes que se trata de evitar.

Si a pesar de este espíritu de transigencia el gobernador insiste en sus intransigencias, se adoptarán medidas energicas.

La junta directiva mencionada se ha trasladado inmediatamente al teatro de la Zarzuela, donde iba a celebrarse la Asamblea de actores.

El teatro y los alrededores hallábanse llenos de gente.

Autores, músicos y coristas confundíanse con el público, ansioso de conocer los acuerdos que iban a adoptarse.

El patio de butacas hallábase lleno.

Los palcos eran ocupados por las tiples, que hacían chistes sangrientos a costa del gobernador.

A las 5:30 ha ocupado la presidencia el Sr. Mesejo.

Ha dicho que venía de la Sociedad de Autores, cuya junta directiva acababa de acordar, accediendo a las condiciones impuestas por el gobernador para abrir el teatro de la Zarzuela, pedir a las empresas que no se canten couplets.

«Aunque estas accedan—ha dicho el veterano actor—a estas pretensiones, el público seguirá pidiendo couplets, continuarán los motines y se convencerán los gobernantes que no sirven para el caso y se irán con viento fresco».

El Sr. Riquelme ha hecho historia de los perjuicios que se han irrogado a la empresa, autores y músicos del teatro de la Zarzuela con la suspensión de la función de anoche.

Los coristas se han adherido al acuerdo de los actores.

La Asociación de Naveros

Bilbao.—Se ha reunido en junta la Asociación de Naveros.

Ha acordado rechazar la ingerencia de personas extrañas para solucionar el conflicto.

Asimismo rechazan las proposiciones de los obreros, por entenderlas ruinosas para ellos.

Se han nombrado comisiones para que visiten a las autoridades y que vayan a Madrid a conferenciar con el gobierno.

La reforma del Censo

El Sr. Sánchez Guerra llevará al Consejo de mañana su proyecto de reforma del Censo electoral.

Nozalea y el Vaticano

Roma.—En el Vaticano se ignora oficialmente el nombramiento de Nozalea.

Rechazan, por tanto, toda responsabilidad, haciéndola caer por completo en Maura.

El Papa lamenta la turbulenta agitación de España.

Asegura que el Papa califica de imprevisor el nombramiento.

Ha ordenado al Nuncio en Madrid que diga a Nozalea que dimita.

Consentir a Maura que está empeorando la situación de España.

La asamblea de actores

A las cinco de la tarde ha comenzado la asamblea de actores en el teatro de la Zarzuela.

El teatro está ocupado por todos los que viven del teatro.

Preside el Sr. Mesejo.

Expone la entrevista que con el gobernador tuvo la comisión de autores y empresarios de la Zarzuela, Parish y Cómico.

Ofrecieron éstos que no se cantarían couplets políticos, pero jamás darían la seguridad de que no se alteraría el orden.

El Sr. Riquelme, enérgico y valiente, aboga por el cierre general de teatros.

«Es imposible transigir que no se canten couplets.

Bueno que suframos el bofetón, pero no pongamos la otra mejilla.»

Pide que los acuerdos se tomen por votación nominal.

El Sr. Amato apoya al Sr. Riquelme, sosteniendo que se ha inferido una ofensa a la Sociedad de Autores.

Impónese—dice—una protesta unánime.

El Sr. Soler pide que se lea el reglamento, por creer que la asamblea es ilegal.

El Sr. Riquelme lo combate enérgicamente, entusiasmado a la concurrencia.

Si la asamblea es ilegal—añade—busquese un rescoldo aun a espaldas del reglamento, para reunirnos y protestar.

El Sr. España pide que se coloquen a un lado los socios, y a otro los elementos extraños.

Esto produce alguna confusión durante cinco minutos.

El Sr. España expone su disgusto porque no se ha hecho bien el apartado. (Risas).

Riquelme insiste en que se cierren todos los teatros de Madrid.

Oyense unánimes voces afirmativas. El Sr. Mora se opone al cierre, despertando grandes protestas.

En medio de griterío infernal, continúa el Sr. Mora su discurso.

Oyese una voz que grita: ¡Mentira! Gran escándalo.

El embustero y mal educado es usted—replica el Sr. Mora.

Bronca terrible, gritos, danuestos, puños al aire, el caos.

Restablecida aparentemente la calma, continúa el Sr. Mora su campaña de oposición al cierre.

El Sr. Riquelme le combate.

Después de una larga discusión, en que los actores de Apolo, sferrados al reglamento, demuestran que no quieren el cierre, el Sr. Mesejo dice que tiene que retirarse para cumplir una obligación.

Se recorren las protestas y las manifestaciones de desagrado.

El vicepresidente levanta la sesión, terminando ésta sin haberse tomado acuerdo alguno.

Surgió una cuestión personal entre el señor Riquelme y el tenor de Apolo Sr. Reforzo.

Intervienen amigos de ambos.

Los padrinos del Sr. Riquelme, Sr. Dicenta y D. Ricardo Monasterio, se reúnen en la redacción de «El Liberal».

Los propietarios de los teatros

Convocados por el propietario del teatro de la Zarzuela se han reunido los propietarios de los teatros.

Acordaron crear una asociación para defender sus intereses.

Se nombró una ponencia para que redacte las bases.

Condenados por protestar

En el juzgado municipal del Congreso se han celebrado cuatro juicios por armar escándalo en la Zarzuela días pasados.

Los 14 acusados han sido condenados a cinco días de arresto y 25 pesetas.

Excelente idea

Si los teatros se hubieran cerrado esta noche, el público no hubiera dejado de saborear los consabidos couplets.

La gente pensaba ir a los cafés a cantar los couplets prohibidos y cuantos publican los periódicos.

Los coristas y músicos

Las sociedades de coristas y músicos han acordado adherirse a los acuerdos que adopten los actores y secundarios en todo momento.

De política

El Sr. Villaverde ha celebrado una conferencia con el Sr. Besada.

Después se trasladó al Congreso y conferencia con el Sr. Romero Robledo.

Relacionase con estas visitas los comentarios acerca de que vuelven a resurgir los elementos de la antigua conjura, que sientan renacidas las esperanzas.

Hasta ha llegado a decirse que en el Consejo de mañana se acordará anticipar la apertura de las Cortes.

Se ha censurado en los círculos políticos que se fuera hoy de caza el Sr. Maura, no siendo las actuales circunstancias muy a propósito para esta clase de distracciones.

Revelan—dicen—que Maura está profundamente desprocurado y siente cierto desprecio hacia las manifestaciones de la opinión.

Se ha comentado que le acompañará el señor Silvela.

De esto se ha sacado partido, dando importancia política a la cacería.

Hoy se ha insistido en la posibilidad de que ocurran importantes sucesos antes de la reapertura de las Cortes.

A pesar de esto, los mauristas aseguran que el gobierno se presentará a las Cámaras como actualmente está constituido.

Lilivsa y Nozalea

Asignárase que hoy o mañana se presentará la querrela que formula el Sr. Silvela contra los que han injuriado a Nozalea.

Coméntase que éste sea el primer acto jurídico del Sr. Silvela después de su retirada.

Aumenta la excitación por el asesinato del huelguista.

A los mozos de escuadra se les instruye sumariamente.

Créese que en la sesión que hoy celebrará el ayuntamiento, se pedirá la supresión de los mozos de escuadra.

Alicante.—Llegaron los vapores de la Compañía Sitges.

Desembarcaron las tripulaciones, secundario inmediatamente a la huelga.

El comité ha recibido un telegrama de los obreros de Santander advirtiéndole el paro.

Victimas del trabajo

Irún.—En la mina «Becolmare» desprendióse una vagoneta, matando a un hombre e hiriendo gravemente a otros tres.

Sigue Nozalea

La prensa de Barcelona reproduce los couplets contra Nozalea.

Reina agitación con motivo de las noticias teatrales recibidas de Madrid.

Tarragona.—Ha llegado el vapor «Cabanal», procedente de Barcelona.

Los tripuladores por «esquirola».

Los esquiroleros y descargadores negáronse a ir a bordo.

Villagarcía.—Los obreros se han adherido a los catalanes.

Los vapores están parados.

Bilbao.—La huelga de los marítimos se ha extendido.

Han sido detenidos nueve obreros.

En la ría hay 37 vapores.

Créese que la huelga se solucionará por toda esta semana.

Los descargadores muestran dispuestos a huelgar en cuanto se les indique.

Decae el entusiasmo de los huelguistas.

Han embarcado dos tripulaciones.

Otras han firmado ya la contrata.

Los detenidos fueron libertados.

Quéjase los huelguistas de que no les auxilian las demás sociedades.

Visitará al gobernador a fin de que intervenga en el conflicto.

Barcelona.—En la Comandancia de Marina se ha fijado un aviso.

En él se advierten las responsabilidades en que incurran los obreros cuando desertan de los buques.

Mañana marchará a Madrid la comisión de armadores.

Se propuso acordar con las demás de España un arreglo.

En la plaza de la Constitución numerosos grupos de obreros esperan presenciar la sesión municipal.

La policía vigila.

Por si al terminar el trabajo aumentan los grupos, la guardia civil se halla preparada.

Huelga solucionada

Valis.—El aspecto de la población es tranquilo.

Grupos de obreros comentan la huelga.

Llegaron 30 civiles.

Entre los obreros domina criterio de calma.

de Clarisa, hasta que llegó a ser su tía, una pequeña tía, a quien tomó la costumbre de hablar en tono de burla amable que autorizaba su singular parentesco, pues él tenía más edad que ella.

Fatigada de su trabajo, todavía se instalaba por la noche con un ganohito entre los dedos, entre la alegría de su primo y los ensueños de sonámbula de su madrastra, cuya mirada extraviada, los brazos a lo largo del cuerpo desprovistos de actitud, habría pasado tranquilamente la noche escuchando a su hermoso «Dibujante».

Jack estaba en su sitio ordinario, cerca de la ventana, en una postura de espera y de melancolía; y Zenaida, poniendo por encima del deber religioso todas las exigencias del interior, aprovechaba el domingo, en que no se va a trabajar, para remendar la ropa de la casa, comprendidos los harapos azules del aprendiz.

Jack descendía de su canchilil con uno de los libros del doctor, y se comenzaba la sesión.

prende, dado su modo de ser. En el castillo, cuando ella iba a trabajar a jornal, no hacía más que hablar del aprendizaje. El padre Rondic, por su parte, sin dejar de sentir algún desprecio por la debilidad y la poca inteligencia de Jack como obrero, decía:

CENTRO DE ESPECIALIDADES

Médico-Quirúrgicas

Plaza de San Lorenzo, 2, bajo.—Valencia
 Cirugía general, de 4 a 5 tarde, Dr. Chiari Torrente.
 Enfermedades de los niños, de 3 a 4 tarde, Dr. Cresspo.
 Enfermedades de los ojos, de 3 a 4 tarde, Dr. Dominguez Roca.
 Enfermedades del pecho, de 8 a 10 mañana, Dr. Faus.
 Enfermedades de la matriz, de 4 a 5 tarde, doctor Lleó.
 Enfermedades de las vías urinarias, venéreo-sifilíticas y de la piel, de 3 a 4 tarde, Dr. Martí Soriano.
 Enfermedades de la garganta, nariz y oído, de 8 a 10 mañana, Dr. Viedma.
 Medicina general y especial de estómago, de 8 a 10 mañana, Dr. Villafane.
Consulta diaria gratuita, excepto los días festivos

DEPURATIVO

VILLAS MORENO. Pedido en todas las principales farmacias y droguerías de España y América.
TRES AÑOS DE ÉXITO CONSTANTE. MARCA REGISTRADA. Premiado con la GRAN MEDALLA DE ORO y GRAN DIPLOMA DE HONOR en la exposición de París de 1903
CURA de los herpes, venéreo, sífilis, chancros, úlceras, erupciones de la piel, sarna, irritaciones, subidas de sangre y todo vicio ó humor de la misma. Preferido y recetado por todas las eminencias en sifilografía y dermatología al jarabe de «Gibert, Rob-Lafectore, Zarzaparrilla» y otros.
DON MANUEL IBÁÑEZ CAMPOY, reputado doctor en Medicina y Cirugía y sabio catedrático de la Universidad de Granada, Certifica: Que ha empleado el «Depurativo Villas Moreno en veintiséis enfermos» que padecían, unos furunculosis, otros herpetismo en sus diversas manifestaciones y los demás accidentes secundarios de la sífilis y que ha obtenido en todos los casos un excelente resultado con el uso de dicho Depurativo, lo que se comprueba en testimoniar.—Granada 4 de Noviembre de 1903.—Cinco pesetas frasco.—Va por correo.
 Valencia.—Representante Sr. Llobregat.—De venta, en las principales farmacias y droguerías.

Sánchez Bayona y Compañía

Gracia de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1508

Depósito de Maderas

Camino del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano
Pino rojo y abeto de todas procedencias
 Variedad de medidas en tablenes y piezas

Antirreumático Grau Ynglada

REMEDIO infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de **DOLORES REUMÁTICOS**, a diferencia de sus similares extranjeros que no reúnen más garantía que un recibo mercantil.
DEPOSITOS AL POR MAYOR: DR. ANDREU, J. VILADOT Y V. FERREYR Y COMP.—Al detalle, en las principales farmacias y en la del autor,
Conde del Asalto, 4, BARCELONA
 De venta en Valencia: D. Narciso Loras, farmacia de la Morera y sño López Navalón, Calle San Vicente.

Fernando Burguete Lis

Camino del Grao, 41.—Valencia

Enano "El Tesoro del Llorador"

RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA:
 Fosfatos solubles... del 22 al 28 por 100
 Fosfatos amoniacal... 10 10 11 12
 Sulfato potasa... 1 1 1 1

Sus excelentes resultados le seleccionan en ser más económica de todos. Probad y se convencerá

Buques de vapor NO. HUELE DE POR SI

COMO UN DESINFECTANTE PARA
Fitch Chemical Company, Bay City, Michigan
 Patente de invención para todos os países
 Sin olor
 No venenoso
 Registrada



SOLO MATA OTROS OLORES

COMO UN ANTISEPTICO PARA
 Cuartos de enfermos, Cortes y que ma...
 mo, duras, Placardas de in...
 Gaseos, Masos agrista...
 Difusores, Masos agrista...
 Escorificiones, Masos agrista...
 Mal de garganta, Gargas, tumores...
 Catarro, Masos agrista...
 Sabañones, Masos agrista...
 Almorranas, Masos agrista...
 (hemorroides) y ganado vacu...
 Enfermedades de no...
 la piel.
 Los preventivos se usan hoy con preferencia a las drogas para tratar las enfermedades.

Carreles, Mataderos, Casas de correas, carnicerías, Lecherías, Asilos, Vastijos para le...
 Colegios, Refinerías, Hospitales, Establecimientos públicos, Fábricas, Salones, Gabinetes de baño, subterráneos, gasales,
 Lavaderos y todos los sitios donde existan gérmenes de enfer...
 medades y los microbios se propaguen.

Cura: lepra, sarna y cáncer. Pruébalo. El mejor preventivo del mundo es «PURIFINE». Todos los más acreditados doctores, lo reconocen y recomiendan como desinfectante y antiséptico infalible. Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.
 De venta: Farmacias, droguerías, peluquerías y perfumerías. Botella 3'50 ptas. [Depósitos en Valencia, Hijos de Blas Cuesta y Farell Piñol.
 Para enfermedades secretas es un específico maravilloso. En la disección de cadáveres no se ha visto otra cosa igual. En agricultura, usado del 3 al 4 por ciento para pulverizar los árboles y plantas, ahuyenta los insectos, y el líquido que vá a la tierra es poderoso fertilizante.
 Ninguna casa, por pobre que sea, debe estar sin «Purifine»; ésta evitará infecciones mil y por tanto alargará la vida.
 Agente general para España: Vicente Merlo, VALENCIA.
 Depósitos: Señores Hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio, plaza del Mercado, 71.—Señores Farell y Piñol, Droguería Catalana, Molino de la Robella, 5.

Agentes
 Con buenas referencias y sabiendo leer y escribir, se necesitan en la sociedad de servicios médico-farmacéuticos de Valencia.
 Informar en el domicilio de los señores J. J. y J. J. de la calle de San Vicente, núm. 12.
Papeletas
 Bel Monte de Piedad, se compran y reemplazan. Mal-donado, 10, entrante.
Bicicletas
 Se venden dos muy baratas y una de pino libre y freno Caballero, 12, principal.
Barbero
 Se necesita un oficial para los días y otro para los días y domingos. Cami-de del Grao, kiosco barbería frente a los cuarteles de caballería.
Se venden
 cuatro carritos de mano; calle de la Escaración, 10, plaza baja.
Pérdida
 Al ordinario de Mañana, se lo extravió ayer un pañuelo con una falda negra y un rollo de papeles. Suplica a quien se lo haya encontrado lo presente en esta administración.
Trabajadoras
 Se necesitan mujeres ó chicas para una industria en la que que empezará ganando y antes del mes, si son aplicadas, podrán lograr un sueldo de 1 a 1'50 ptas. diarias. Informar en calle de Navarra (travesía de la de Guasá), núm. 1 y 2, y en la de Gracia, núm. 62, bajo.
A los ebanistas
 En el taller de ebanistería de la calle de la Goleta, se precisan oficiales y aprendices.
Nodriza
 Una de 21 años, leche de cinco meses, desea criar en su casa. Calle de Guillen Serolla, 23, 2.ª planta.
Aviso
 En casa particular y para tratarlos como de familia, una señora viuda desea dos ó tres caballeros ó su matrimonio con asistencia ó sin ella. Precios económicos. San Vicente, núm. 189, 1.ª planta.

Almoneda
 Le anunciada con un mes de anticipación, se verificará el 19 y siguientes del corriente mes, en la sala de préstamos de los señores de todos los objetos que están en descubierto. Conquistas, 7, principal.
Ayto
 y no confundirse. Se compra oro, plata, platino y papeletas del Monte de Piedad a altos precios. San Vicente, 173, bajo, plaza.
Negocio
 Cada 1.000 pesetas rentas 50 al mes, en negocio serio y seguro que administrará el mismo dueño del negocio.
 Informar gratis en el número 18, calle de Nueva, 18 y 19, del 9 a 2, casa fundada en 1899.
Profesora
 Una maestra superior impuesta en toda clase de labores, da lecciones en su casa y a domicilio.
 Dará razón plaza de San Gil, 6, tienda.
Venta
 Por 2.000 ptas. se venden dos hanegadas y 17 brazas de tierra huerta de primera clase y en término de Sumacárcel. Razón San Vicente, 122, portería.
Nodriza
 Una de 18 años, leche de 18 días, vesiga de Rusia, casaca, desea criar en su casa. Razón Tomasos, 62, 1.ª, segunda.
Casa de importación
 de primer orden sita en el centro industrial de la comarca romana y de Ventafria, desea contratar en comisiones con buena casa de exportación de frutas frescas y secas. Ofertas bajo el N.º 1.636 Hansontain y Vogler, A. G. Kolm, a Rehia, Alemania.

Maderas
 Se movila, sandes, abeto, pino y Terte se, en piezas, tablas y tablones para obras y carpintería. De nogal, platano y haya en tablenes y tablones de 2 a 3 metros largos. Piezas de figuras para barcos. Se cierran a todo las dimensiones que se necesitan, a precios económicos.
 Vicente Guillen Ferris, Almacenes y despachos, 224, calle Falga, junto a la iglesia.—Teléfono, 1.429

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto, no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.
PRIMO TRAVEZ
 Portal de Vallidra, 12, 1.ª



Compañía de Navegación

Italo-americana de Génova
 Del 15 al 20 de Enero próximo, saldrá, fijamente de este puerto con destino a Montevideo, Buenos-Aires, y Rosario de Santa Fe, el vapor de gran marcha
Angiolina
 admitiendo carga y pasaje para dichos puntos. Informarán en Valencia: Sres. Quinzá Hermandos, Colón, 70; Agente en el Grao, D. Juan Bautista López, Muelle, 2.

Papelería de Botella

San Vicente, núm. 141
 Papeles y sobres de todas clases y tamaños—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas, y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes, finos y ordinarios.—Depósito de naipes de Vitoria.

Constructor de POZOS ARTESIANOS

y de toda clase con 120 años de práctica a precios económicos
 Razón Lepanto, 29, Vicería Matali, Valencia.

MENS SANA INCORPORA SANO

Evitar la lepra, prevenir las indigestiones, curar las enfermedades de la digestión, en el fundamento del sistema de un honorario médico y marcial. Este remedio es el más eficaz con el uso de la
Agalookina
 del profesor J. F. Audford, de Bruselas.
 Toda familia que se preocupa de su salud, debe tener en provista de

AGALICOKINA

que vino único nutritivo y reconstituyente. Una copita tomada por la mañana, para el momento de comer, es un excelente tónico, un alimento que se puede y se debe tomar en cualquier momento de la vida. Este remedio es el más eficaz con el uso de la
AGALICOKINA
 De venta en todas las farmacias. Un frasco cinco pesetas.

Compañía colonial

Los mejores cafés chocolates superiores Thés, Tapioca Bombones de chocolates 50 recompensas industriales

MORRHUOL CREOSOTADO

De CHAPOTEAUT
 Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.
 PARIS, 8, RUE VIVIANNE y en todas las Farmacias.

cide, la encontraba cada vez más bonita, más coqueta que las mujeres de los otros contramuestras, casi todas ellas vigorosas Bretonas, más ocupadas de los quehaceres de la casa que cuidadosas del adorno personal.
 Clarisa, en efecto, conservaba el lenguaje y los modales de las muchachas pobres, acostumbradas por la clase de su trabajo a una elegancia relativa; y tenía en la punta de sus dedos, muy perezosos después del casamiento, el arte de arreglarse, peinarse y adornarse, que contrastaba con el aspecto monástico de las mujeres del país, que encerraban sus cabellos bajo espesos pañuelos de tela y ensanchaban su talle bajo los pliegues rectos de la saya.
 La casa también participaba de esa especie de esmero. Detrás de las grandes cortinas de muselina blanca que son el adorno aparente de todas las casas bretonas, los muebles aparecían limpios y bien cuidados, con algún ramo de flores, alguna maceta de albahaca ó de aliellos rojos en el alfeizar de la ventana.
 Cuando Rondic volvía del trabajo, por la noche, sentía siempre nuevos gozes al encontrar la casa tan limpia y a la mujer tan arreglada como si hubiera sido domingo. No cuidaba de preguntarse por qué Clarisa estaba siempre inactiva como si fuera día de reposo, ni

jenza íntima, como la que resultaría de un mismo perfume derramado en los vestidos, de unos mismos pliegues en el azar del tocado, alguna cosa más sutil todavía, que un hábil químico del alma humana, únicamente hubiera podido analizar.
 Con Clarisa, y Zenaida, el aprendiz se sentía más a su gusto que con Rondic, protegido por ellas, con esa perspicacia, ese refinamiento que en las clases obreras ponen a las madres y a las hijas por encima de los padres y de los maridos. Algunas veces el domingo, ahora que el tiempo le impedía salir, les daba un rato de lectura.
 Era en la sala baja, una gran habitación adornada con mapas, colgados en la pared, una vista de Nápoles fuertemente coloreada, enormes caracoles marinos, esponjas petrificadas y pequeños caballos marinos disecados, de todos esos accesorios exóticos que la vecina mar y la llegada de buques arrojan en el interior de las casas modestas, donde tenían lugar estas lecturas. Algunos gulperes hechos a la mano colocados sobre los muebles, un canapé y un sillón forrado de terciopelo de Utrecht, completaban ese lujo relativo. El sillón, sobre todo, era el gozo de Rondic. Se instalaba en él cómodamente para escuchar la lectura, mientras que Clari-

fundición, las máquinas de nuevo modelo para la Transatlántica tenía a punto de instalar. Tenía para dos meses de trabajo para levantar los planos. Clarisa no sintió mala voluntad hacia su hijastra, no obstante que sabía que a esta era debida su partida; por el contrario, encontraba en ella algún consuelo. Era una de esas personas que os dicen con los ojos: «¡Defendeme!» en la languidez de su coquetería; y he ahí que Zenaida se ingeniaba bastante bien para defenderla.
 Jack había comprendido desde el primer momento que esas dos mujeres guardaban algún secreto entre ellas. Por su parte las amaba igualmente a las dos. La alegría de Zenaida, nacida de bondad y tranquilidad de alma, le encantaba; mientras que la señora Rondic, más cuidada, más mujer, adalaba a sus ojos con los hábitos de su anterior elegancia.
 Le encontraba un parecido con su madre y aun con él mismo. Por lo demás, Ida estaba muy por encima, viva, perezosa, llena de atractivo; y ésta, silenciosa, reflexiva, una de esas mujeres cuyos sueños hacen tanto camino en cuanto su cuerpo está más inactivo. Además, ni tenían los mismos rasgos de fisonomía, ni el mismo andar, ni el mismo color de cabello. Eso no obstante, ellas se parecían; y era una seme-

porque, una vez terminada la comedia, se apoyaba de codos en la ventana en perezosa actitud, en lugar de entregarse a trabajos de costura, como lo hacen otras casacas a las que el día parece demasiado corto para todos los deberes que tienen que cumplir.
 Imaginaba por el contrario, que su mujer no pensaba más que en él al hacerse la bella; y en Indretlo amaban demasiado para tratar de desengañarle, para decirle que otro acaparaba todos los pensamientos, todas las afecciones de Clarisa.
 ¿Qué había de cierto y positivo en todo ello? Jamás, en esas habladerías de pequeñas poblaciones que las gentes se están en el paso de las puertas y toman con ligereza y de muy lejos su vuelo; jamás, repito, separaba nadie el nombre de la señora de Rondic del nombre del Nantés.
 Para el caso de que se diese crédito a tales hablillas, conviene advertir en disculpa de Clarisa, que el Nantés y ella se habían conocido antes del casamiento de ésta. Iba a verla a casa de su padre, adonde le acompañaba Rondic; y si el sobrino, el buen mozo, hubiera querido casarse en lugar del tío, ciertamente que hubiera obtenido la preferencia. Pero el tal Adonis, no pensaba en eso. No advirtió la bella-

406 ALFONSO DAUDET

JACK

403